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Máxima autoridad regional realizó su primera cuenta pública a cinco meses de asumir el cargo 

“Biobío debe volver a su sitial”: Gobernador 
Giacaman apunta a reactivación tras la crisis 

Junto con ahondar en 
la auditoría externa a 
raíz del Caso 
Convenios, explicó 
que se busca cumplir 
con los compromisos 
a nivel financiero y 
volver a dinamizar la 
inversión a nivel 
regional. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipe.cuevas(adiarioelsurcl 

n una presentación que du 
Es (63 minutos y flanqueado 

¡por los 28 consejeros regio: 
nales, el gobemador de la Región 
del Biobío Sergio Giacamanreali 
26 este jueves en dependencias 
del Salón Mural su primera cuen 
ta pública al frente del servicio 
que lidera desde enero pasado, al 
asumircon el mérito deserla ter 
cera autoridad del paíscon mayor 
votación en la actualidad. 

En la intervención, la máxima 
autoridad del Biobío ahondó por 
varios minutosen el estado admi 
nistrativo y financiero con quere- 
cibióel servicio, dando cuenta de 
una profunda crisis reflejada en 
tres demandas civiles, cuatro que 
rellas del Consejo de Defensa del 
Estado, 12 requerimientos forma 
les del Ministerio Público y jui 
cios de cuentas 17 funcionarios 
y exfuncionarios, condensados 
en $42 mil millones que se espe 
ran recuperar paralas arcas públi 
cas producto de la falta de rendi 
ciones o nula ejecución de pro 
yectos, en varios casos asociados 
al trabajo con fundaciones. 

“Aquella región que escucha 
mos cuando pequeños en el cole 
gio que lideróel proceso indepen 
dentista, hoy está en el lugar nú 
mero once de regiones de Chile. 
Eso ami me duele, y como gober. 
nador los quiero invitar para que 
nuestra Región vuelva al sitial 
que merece”, comprometió. 

AUDITORÍA EXTERNA 
“No podemos estar peor”. Una 

frase que se escuchó el miércoles 
y que se repitió la mañana de es 
te jueves en voz del gobernador 
Giacaman, responde a los hallaz- 
gos que trajo aparejados la audi 
toría externa desarrollada por la 
empresa Xlibirum-solicitada por 
la administración de Rodrigo DÍ- 
az-y que se complementan an 
formación ya levantada porla dí 
visión de Presupuesto e Inversión 
Regional. 

Entreellos,estánlos21 progra 
mas de 16fundaciones derecibie 
ron transferencias por más de 
$9.779 millones, y que hoy sonin 
dagados por la vía judicial. 

“Teníamos proyectoscon nom: 
bres muy creativos, pero que po: 
codejaban parala Región ysi mu 
cho trabajo a la Contraloría y la 
Fiscalía Regional, a quiénes les 
agradecemos su labor”, lamentó 
el gobernador Giacaman. 

Én el informe final de la audi 
toría también se detalla que cua 
tro fundaciones no debieron ad 
judicarse fondos por no cumplir 

í £.. lo que nos 
expuso, y esperamos que se 
resuelva todo porque no hay 
financiamiento para muchos 

proyectos. Hay una auditoría en 
la mesa para tomar decisiones y 

espero que no nos afecte”. 

  

  

  

Héctor Muñoz, 
alcakle de Concepción 

  

Sergio Giacaman lideró por poco más de una hora la cuenta pública del Gobierno Regional del Biobío. 

actividades correspondientes a 
las glosas de financiamiento 
(Bonhomía, Mi Hogar Asuncio. 
nista, Motum y En Ti), anomalías 
enelinicio de actividadesanteel 
Servicio de Impuestos Internos 
por parte de una decena de orga: 
nizaciones beneficiadas, además 
del nulo control financiero res 
pecto a los gastos, boletas de ga 
rantía o rendiciones: incluso, la: 
mólaatenciónel pago $18 millo. 
nes a dosactrices que desarrolla: 
ron actividades de difusión para 
un programa de gobernanza de 
mercados correspondiente al Ins- 
tituto Virginio Gómez. 

Sobre estos antecedentes, Gia: 
caman indicó que “esta informa- 
ción quedará disponible para que 
acceda cualquier persona, ade 
másdeentregarloa Contraloría y 
la Fiscalía para complementarto: 
da la información que ellos te- 
nían respecto a los procesos que 
llevan a cabo. Nunca más en la 
historia de la Región puede haber 
un funcionario acusado por obs- 
trucción a la justicia por no cola 
borarcon los procesos de investi 
gación el Gore”. Además, compro 
metió la realización de una se 
gunda auditoría externa. 

En su alocución, también ma 
nifestó que se llevarán adelante 
todas las gestiones posibles para 
recuperar los montos perdidos re 
lacionados al Caso Convenios y 
otras situaciones, pese a que ad: 
mitió queestosnonecesariamen 
te volverán a las arcasregionales. 

“Nos interesa recuperar estos 
dineros, haremos todas lasgestio 
nes, pero no podemos usarlos. 
Hay que devolverlos ala Tesorería 
General de la República, pero que 
orgullo nos dará recuperarlos y 
que se puedan usar en cosas que 
realmente resuelvan las urgen 

££.... la conciencia 
y trabajo de los alcaldes para 

priorizar los proyectos, porque 
no vamos a poder priorizar 

todas las iniciativas. Es 
importante avanzar en un marco 

de sinceridad". 

  

Ignacio Fica 
consejero regional A. 

cias de la ciudadanía”, explicó. 

FINANZAS Y GESTIÓN 
Ensu presentación, el gobema- 

dor Sergio Giacaman también 
ahondó en el impacto financiero 
que ha tenido la gestión desuan 
tecesor reflejada en la no ejecu 
ción de más de $11 mil millones, 
lo que dejó la ejecución presu 
puestaria del 2024 en un 89,5%. 

“La Región tuvo la peor ejecu 
ción presupuestaria de la última 
década. Dejamos de estarenel top 
3 y quedamos en el lugar 11, de- 
trás de regiones mucho más pe- 
queñas y con menos trayectoria”, 
argumentó la máxima autoridad 
del Biobío, para luego defenderla 
inédita solicitud de $225 mil mi 
llones que levantará el Gore para 
el presupuesto 2026. 

Además, valoró que se está 
avanzando con unaserie de medi 
das en materia de probidad, ética 
y transparencia. 

*Planteamos laslíneas de traba 
jo en tomo al fortalecimiento in- 
terno, con un compromiso delos 
equipos, que superen las dificul 
tades por los juicios de cuentas y 
medidas cautelares, comprome 
tiéndose avanzar con el desarro. 
llo regional. Pero también lo aso: 
ciado al trabajo externo, actuan: 

a transparente, avan 
, probidad. Estosno 

son anuncios, sino cosas que 
comprometimos y quese pueden 
hacer” aseguró. 

   

PROYECCIONES 
Enla parte final desuinterven- 

ción, Sergio Giacaman dio luces 
respecto al trabajo que busca de- 
sarrollarcomo susello de gestión 
para los próximos tres años. 

Y lo hizo poniendo el foco ini 
cial en su decisión de abandonar 

£ £. de ruta, porque lo 

que vi es un listado de cosas 

puntuales, pero no hay una unión 

de esa visión. Me parece bien la 

invitación al 2050, pero debe ser 
más clara, con un camino 
definido e invitación a sumarse”. 

Enic Aedo, 
diputado DC. 

la mesade trabajo del Plan de For. 
talecimiento Industrial del Bio 
bío impulsada por el Gobierno 
pese a que confirmó que los 

equipos técnicos seguirán traba- 
jando en ella- y apostar por la 
creación de un plan que proyecte 
ala Región para el 2050. 

“Tuve un día de furiacomo Mi 
chael Douglas en su película, y 
anuncié que me salía de la mesa 
del plan de Fortalecimiento In: 
dustrial (..) No estamos para que 
nos miren a la cara y no se cum 
plan los compromisos. Espero 
que se impulse ese plan y avan 
ce”, explicó, para luego señalar 
que “Biobío 2050 busca marcarla 
hoja de ruta para definir como 
queremos estar. Invitaremosa to. 
dosasoñarla Región, y poneresos 
lineamientos. Ese trabajo lo lide- 
rará la jefa de la división de Fo 
mento, Macarena Vera". 

Entre los compromisos que 
también levantó Sergio Giaca 
manensu primera cuenta públi 
caestá también la conformación 
de una Corporación de Parques 
Urbanos y un Consejo Regional 
de Urbanismo, además de reacti: 
var el vínculo de cooperación 
con la provincia china de Hub: 
y el desarrollo de la Cumbre de 
las Regiones en agosto junto a 
Corbiobío. 

Enel cierre dela cuenta públi 
ca, las opiniones dispares mar- 
caron el análisis político y tam 

las reflexiones tanto de 
aliados como de opostiores. Lo 
cierto es que, de una u otra ma 
nera, Sergio Giacaman marcó en 
esta ceremonia mandatada por 
ley —previa a la cuenta pública 
presidencial-el cierre de su pro 
ceso deinstalación y el paso ade 
lante para una nueva etapa en 
su administración. 

      

el desafío de escuchar la voz 
del gobernador, pero también 

proponer como administrar los 
recursos que tenemos, Espero 

que en algún minuto -ya llevamos 
seis meses- nos tenemos que 
sentar a conversar”. 

  

Gonzalo Osorio, 
consejero regional FA. 
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Sesión extraordinaria presidic 

TRREGULARIDADES 

Baja ejecución presupuesta- 
ría: en 2024 el Gore Biobío 
sólo ejecutóel 89,5% del pre- 
supuesto disponible, sin po- 
der gastar $11 mil millones 
en iniciativas de inversión. 

Auditoría externa: esta se- 
mana se conoció el informe 
que da cuenta de una serie 
de anomalías en el trabajo 
con una veintena de funda- 
ciones por parte del Gore. 

Dineros perdidos: En la inter- 
vención Sergio Giacaman di- 
jo que $42 mil millones no se 
gastaron o no tienen rendi- 
ciones. "Apuntamos a recu- 
perarlos”, explicó. 

      

la cuenta del gobernador regional. 

Consejo Regional visa 
inédita solicitud de 
$225 mil millones para 
el presupuesto 2026 
Los consejeros mostraron diferencias en los 
argumentos con que se respalda pedido. 

“Algunos decían que es mu 
cho, porque pedimos $225 mil 
millones, pero yo le digo a los 
parlamentarios y toda la ciuda 
danía que tenemos una deuda 
de $600 mil millones. Pero co. 
moocurriócon La Araucaníaen 
sumomento, los factoresquese 
consideraron deberían permitir 
que podamos tener un mayor 
crecimiento del presupuesto”. 

De esta forma, Sergio Giaca 
man fundamentó en su cuenta 
pública la solicitud que realiza: 
ránala Dirección de Presupues: 
tos de $225 mil millones para 
las arcas del Gobierno Regional 
parael ejercicio presupuestario 
2026. 

Una solicitud que llamó la 
atención por lo abultado del 
monto, y que los consejeros re 
gionalesabordaron con diferen 
cia de criterios. El consejero RN 
Ignacio Fica, presiente de la co 
misión Social del Core, planteó. 
que “quedaron sobregiradas las 
arcasdel Gore, con$600 mil mi 
llones comprometidos que hoy 
día tenemos que buscar como le 
damos priorización a esos pro 
yectos. El tono no podía ser dis 

122 
mil millones de pesos es 
el presupuesto inicial con 

que cuenta la 
administración el Gore 
Biobío para este año. 

  

tinto, y tenemos una tarea ade- 
lante”, con especial atención 
respecto a lasolicitud de presu 
puesto que se hará en la discu 
sión legislativa 
“Algunos colegas tuvimosal 

gunas observaciones, pero hay 
que entender la deuda con que 
cuenta el Gore, y entre 2019 y 
2022 La Araucanía fue la quere- 
cibió más presupuesto debidoa 
las mermas que tenía, y lo que 
estamos pidiendo en base ales 
cenario actual que tenemos, es 
que el nivel central se tenga la 
gentileza con esta Región para 
salira flote”, indicó. 

Su par Gonzalo Osorio (FA) 
expuso que “está el desafío de es 
cuchar la voz del gobernador, 
pero también proponer como 
administrar los recursos que te- 
emos. Esperoqueen algún mi 
nuto —ya llevamos seis meses 
nos tenemos que sentar a con. 
versar como priorizaremos el 
crecimiento regional, que obras 
tendrán la prioridad y noserun 
actor pasivo que aprueballo que 
presenta el Ejecutivo. Desde la 
izquierda somos un número re- 
ducidoque no ha podido levan 
tarmuchas iniciativas 

“Es una preocupación que 
nos dejen fuera de esa discusión, 
pero tenemos un mandato po 
pular que debemos hacer valer, 
y ha habido apertura de algunos 
consejeros de la UDI y RN para 
poder impulsar iniciativas en 
conjunto, El diálogocrecerácon 
el correr de los meses”, añadió. 

  

   
  

    

Instruyen sumario a hija de Manuel 
Monsalve por solicitud de licencias médicas 

El alcalde de San Pedro de la 
Paz, Juan Pablo Spoerer confirmó 
la realización de un sumario ad 
ministrativo a Amanda Monsal- 
ve, médico del CesfamSan Fedro 
dela Costa e hija del exsubsecre 
tario del Interior Manuel Mon- 
salve, debido a la solicitud de li 
cencias médicas falsas, conocida 

en el marco de las diligencias 
realizadas porla denuncia desu 
puesta violación a una subalter 
ha por parte del exdiputado del 
distrito 21 

El jefe comunal detalló que “la 
investigación durará cinco días y 
buscará determinar si la licencia 
médica que de acuerdoa la inves: 

  

tigación habría solicitado su pa- 
dre,el 23 de septiembre de 2024, 
fue cursada y otorgada de mane: 
airregular” 
Según Spoerer, “si se confirma 

el otorgamiento fraudulento de 
licencia médica, esto constituye 
una vulneración grave ala priori 
dad administrativa y podría ter 

minar con la destitución inme 
diatade la funcionaria” 
“Tenemos que revisar justa 

mente toda esta figura que debe: 
ría corresponder una licencia 
otorgada con los documentos del 
municipio, pero no podemos pre 
juzgar nada; eso será parte de la 
investigación" añadió.
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